



Bund Naturschutz in Bayern e.V.

Landesarbeitskreis Umweltbildung/BNE - Dr.Hans Jürgen Fahn,
dr.fahn@onlinehome.de ; 016091783799

20 Jahre Umweltbildungsprojekt BN- Main-Spessart- KG MSP mit einer offiziellen Umweltstation !?

Seit 2003 gibt es das Umweltbildungsprojekt Main Spessart, das mit ERNA, ARNE und Co. und begann. Inzwischen gibt es pro Jahr 80-90 Veranstaltungen für Kindergärten, Schulen und Vereine.

Wir haben letztes Jahr unsere 76 Kreisgruppen nach ihren Aktivitäten in Bezug auf Umweltbildung gefragt. Hier hat uns die KG MSP zwei Projekte genannt, zum Beispiel das Netzwerk des Lebens im Lkrs. MSP. Damit konnten ca. 2500 Menschen erreicht werden. **Herzlichen Glückwunsch zu diesem großen Engagement, denn was der Mensch kennt und schätzt, schützt er auch.** Deshalb hat es die Kreisgruppe MSP durch interessante Angebote in der Natur wieder mehr Menschen insbes. Kinder für die Natur begeistert.

Für die Landtagswahl hat der BUND Naturschutz auch im Bereich Umweltbildung einen Forderungskatalog aufgestellt. Die wichtigste BN-Forderung lautet: wir fordern flächendeckend Umweltstationen in Bayern.

Inzwischen gibt es in Bayern deren 65. Der BUND Naturschutz erinnert unseren Umweltminister Thorsten Glauber, der im April 2021 in Würzburg sagte: „Mein Ziel ist es, mindestens eine Umweltstation in jedem Landkreis (71) und jeder kreisfreien Stadt (25)“. Mit anderen Worten: Es fehlen also noch 33 Umweltstationen, die wir auch für nötig erachten. Der BN fordert eine Anhebung der max. Fördersumme auf 80000 €/Jahr (derzeit 30000 € als Grundförderung), was eine Mittelbereitstellung von rund 7,7 Mio. € bedeutet. Das ist unser Ziel für Bayern. Nach der Landtagswahl werden wir wieder Gespräche mit den Fraktionen führen Und davon könnte auch die BN-KG Main-Spessart profitieren. In Unterfranken gibt es derzeit 8 Umweltstationen; neben Würzburg sind dies in der Nähe z.B. noch Kleinostheim oder Hobbach.

Umweltbildung geschieht immer mit Herz, Kopf und Hand oder konkreter gesagt: Mit Herz, Kopf und Gummistiefeln. Herzlichen Glückwunsch für die tolle Arbeit der KG MSP in Bezug auf Umweltbildung in den letzten 20 Jahren. Viel Glück für die nächsten 20 Jahre.

Sie sehen also: Es gibt noch viel zu tun. Packen wir`s an.